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DESTAQUES 

 

ANPD publica editais de seleção de representantes da sociedade civil para compor o 

CNPD 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 08h41min 

 

Na terça-feira (30/05), foram publicados no Diário Oficial da União os editais n° 02, 

03, 04, 05 e 06 para indicação de representantes da sociedade civil, titulares e 

suplentes, para comporem a segunda formação do Conselho Nacional de Proteção de 

Dados Pessoais e da Privacidade – CNPD, órgão consultivo da Autoridade Nacional de 

Proteção de Dados - ANPD. As entidades da sociedade civil poderão indicar representantes 

até 29 de junho de 2023 por meio do peticionamento eletrônico, respeitando os critérios 

dispostos nos editais de convocação. Para realizar o peticionamento eletrônico das 

candidaturas, é necessário o prévio cadastro como usuário externo. O acesso direto à tela 

de cadastro do usuário externo está disponível neste link. O peticionamento deverá ser 

endereçado para a Secretaria-Geral da ANPD. Além do acesso ao sistema, o usuário deve 

seguir as orientações do Manual do Usuário Externo – Peticionamento Eletrônico, que inclui 

o envio de documentos de suporte ao cadastro no sistema. Após o recebimento da 

documentação, o prazo para liberação do cadastro de usuário externo é de até 3 dias úteis. 

E, após esse prazo, será possível acompanhar o processo de indicação de representantes. 
Fonte: ASCOM ANPD 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula lista desafios tecnológicos em reunião com líderes da América do Sul 

Poder Executivo | 30/05/2023 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva defendeu a cooperação estratégica entre os 

países da América do Sul em reunião com líderes sul-americanos realizada na terça-feira, 

30, no Palácio do Itamaraty, em Brasília. No discurso de abertura do encontro, ele fez um 

panorama de desafios, incluindo infraestrutura, propagação de fake news nas redes sociais e 

a necessidade de mecanismos que diminuam a dependência que o Brasil e as nações 

vizinhas têm de outras potências econômicas no mercado. Ao descrever o cenário de 

desafios, Lula lembrou os impactos da pandemia de Covid-19 e a guerra na Ucrânia. 

“Quando as cadeias de suprimento globais foram afetadas por esse conjunto de fatores, 

nossas carências de infraestrutura e nossa vulnerabilidade externa foram expostas: a região 

parou de crescer, o desemprego aumentou e a inflação subiu. Alguns dos principais avanços 

sociais logrados na década passada foram perdidos em pouco tempo”, pontuou. “No Brasil e 

em outros países, recentes ataques às instituições democráticas, inclusive às sedes dos 

Poderes constitucionais, nos ofereceram uma trágica síntese da violência de grupo de 

extremistas que se valem de plataformas digitais para promover campanhas de informação e 

discurso do ódio”, complementou Lula. O presidente destacou que diante dos fatos, “nenhum 

país poderá enfrentar isoladamente as ameaças sistêmicas da atualidade”. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel atualiza Plano Estrutural de Redes de Telecomunicações 

Poder Executivo | 30/05/2023 
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Apesar da grande penetração do serviço móvel em toda a sociedade brasileira, 

permanece a desigualdade de acesso, principalmente nos estados das Regiões Norte e 

Nordeste. Além disso, a velocidade média da banda larga ainda é desigual entre os estados 

brasileiros e está bastante relacionada com a existência de infraestrutura robusta que a 

suporte. A disponibilidade de banda larga fixa em alta velocidade é muito superior nos 

municípios que são atendidos por backhaul com tecnologia de fibra ótica. Esses são alguns 

dos pontos que constam na versão atualizada do Plano Estrutural de Redes de 

Telecomunicações (PERT), divulgado pela Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), 

na segunda-feira (29/05). Entre as propostas, a Anatel sugere a mpliação da rede de 

transporte de alta capacidade (backhaul) com fibra óptica nos municípios que ainda não 

dispõem dessa infraestrutura; a ampliação da rede de transporte de alta capacidade 

(backhaul) com rádio IP, satélite ou outra tecnologia de alta capacidade; a expansão do SMP 

com tecnologia 3G ou superior em distritos não sedes, ainda sem atendimento; a expansão 

do SMP com tecnologia 4G ou superior em municípios com população abaixo de 30 mil 

habitantes, ainda sem atendimento; a expansão da rede de acesso de alta velocidade nos 

municípios com backhaul de fibra óptica de baixa velocidade média; a implantação de redes 

públicas essenciais; e a expansão do SMP com tecnologia 3G ou superior, em estradas ou 

áreas rurais ainda sem atendimento. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministro das Comunicações participa do Fórum da Internet no Brasil 

Poder Executivo | 29/05/2023 – 14h54min 

 

O ministro das Comunicações, Juscelino Filho, participa da cerimônia de abertura do 

Fórum da Internet no Brasil, na terça-feira (30), às 18h30, em Uberlândia (MG). Esta é a 13ª 

edição do evento que tem o propósito de discutir questões relevantes para a consolidação e 

a expansão da internet no Brasil. O Fórum é promovido todos os anos pelo Comitê Gestor da 

Internet no Brasil (CGI.br) e é uma atividade preparatória para o Fórum de Governança da 

Internet (IGF), evento internacional organizado pela Organização das Nações Unidas (ONU). 

O secretário de Telecomunicações, Maximiliano Martinhão, integra o Grupo de Trabalho do 

CGI.br sobre o Fórum da Internet no Brasil 2023 e também participará do evento. Fonte: ASCOM 

SECOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Inteligência artificial pode ameaçar a humanidade, dizem especialistas em novo alerta 

Mercado | 30/05/2023 – 11h09min 

 

Cientistas e líderes da indústria de tecnologia emitiram um novo alerta na terça-feira 

sobre os perigos que a inteligência artificial representa para a humanidade.  “Mitigar o risco 

de extinção por causa da IA deve ser uma prioridade global, juntamente com outros riscos 

em escala social, como pandemias e guerra nuclear”, disse o comunicado publicado online. 

Sam Altman, CEO da OpenAI, fabricante do ChatGPT, e Geoffrey Hinton, um cientista da 

computação conhecido como o padrinho da inteligência artificial, estavam entre as centenas 

de figuras importantes que assinaram a declaração, publicada no site do Center for AI 

Safety. As preocupações com os sistemas de inteligência artificial fugirem ao controle se 

intensificaram com o surgimento de uma nova geração de chatbots de IA altamente capazes, 

como o ChatGPT. Mais de 1.000 pesquisadores e tecnólogos, incluindo Elon Musk, 

assinaram uma carta no início deste ano pedindo uma pausa de seis meses no 

desenvolvimento da IA porque, segundo eles, ela representa “riscos profundos para a 

sociedade e a humanidade”. Fonte: Valor Econômico 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Abranet e entidades reivindicam rapidez para a regulamentação da Lei de Cripto 

Poder Executivo | 29/05/2023 

 

Apesar da grande penetração do serviço móvel em toda a sociedade brasileira, 

permanece a desigualdade de acesso, principalmente nos estados das Regiões Norte e 

Nordeste. Além disso, a velocidade média da banda larga ainda é desigual entre os estados 

brasileiros e está bastante relacionada com a existência de infraestrutura robusta que a 

suporte. A disponibilidade de banda larga fixa em alta velocidade é muito superior nos 

municípios que são atendidos por backhaul com tecnologia de fibra ótica. Esses são alguns 

dos pontos que constam na versão atualizada do Plano Estrutural de Redes de 

Telecomunicações (PERT), divulgado pela Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel), 

nessa segunda-feira (29/05).  Entre as propostas, a Anatel sugere a mpliação da rede de 

transporte de alta capacidade (backhaul) com fibra óptica nos municípios que ainda não 

dispõem dessa infraestrutura; a ampliação da rede de transporte de alta capacidade 

(backhaul) com rádio IP, satélite ou outra tecnologia de alta capacidade; a expansão do SMP 

com tecnologia 3G ou superior em distritos não sedes, ainda sem atendimento; a expansão 

do SMP com tecnologia 4G ou superior em municípios com população abaixo de 30 mil 

habitantes, ainda sem atendimento; a expansão da rede de acesso de alta velocidade nos 

municípios com backhaul de fibra óptica de baixa velocidade média; a implantação de redes 

públicas essenciais; e a expansão do SMP com tecnologia 3G ou superior, em estradas ou 

áreas rurais ainda sem atendimento. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Computação quântica vai gerar valor para o B2B já em 2025 

Mercado | 29/05/2023 

 

Um estudo do Boston Consulting Group (BCG) intitulado Quantum Computing Is 

Becoming Business Ready estima que a computação quântica pode gerar entre US$ 450 

bilhões a US$ 850 bilhões em receita líquida para usuários e empresas através de criação 

de receita e economia de custos. “A computação quântica de nível empresarial está surgindo 

e pode gerar valor para os negócios já em 2025", reporta a consultoria. Um dos gargalos 

para a tecnologia é o enfrentado por todas as novas tendências: A falta de habilidades e de 

talentos. De acordo com o BTG, os CEOs precisam começar a montar suas estratégias 

desde agora. "Isso vai separar quem vai lucrar ou não com a computação quântica", detalha 

o estudo. A aposta tem sido grande. Tanto que as venture capitals dobraram o investimento 

nos últimos três anos para chegar a quase US$ 1,6 bilhão em 2022. Segundo o BCG, o 

mercado global de computação quântica totalizou cerca de US＄614 milhões em 2022 e o 

esperado é que os gastos continuem crescendo mais de 25% ao ano, atingindo cerca de US

＄ 1,2 bilhão em 2025. Já metade das empresas que o BCG pesquisou gastam mais de US

＄ 1 milhão por ano em computação quântica e 70% delas investem há mais de três anos. 
Fonte: Convergência Digital 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Segurança e confiabilidade dos bancos ditam preferência de quase metade dos 

consumidores, segundo pesquisa 

Mercado | 29/05/2023 

 

Nos últimos anos, os bancos brasileiros e o setor bancário como um todo vêm 

experimentando mudanças relevantes devido à digitalização. Esse movimento impacta 

milhões de brasileiros e aumenta a preocupação com a segurança bancária na vida dos 
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usuários. Levando esse cenário em consideração, a Akamai Technologies, empresa de 

nuvem e cibersegurança, em parceria com a Cantarino Brasileiro, encomendou pelo sexto 

ano consecutivo um estudo para entender os hábitos e experiências dos clientes dos bancos 

em todo o território nacional. Quando perguntados sobre o motivo de um banco ser o seu de 

uso principal, 21% dos entrevistados afirmaram que o principal motivo de escolha é o fato de 

ele contar com boas práticas de segurança. Ainda, para quase metade dos entrevistados, a 

principal característica que um banco principal deve ter é a segurança, enquanto 47% 

afirmaram que ser seguro e confiável são as melhores características do seu banco principal. 
Fonte: TI Inside 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Reforma tributária: sob pressão, grupo de trabalho deve intensificar discussão com 

Haddad 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 15h11min 

 

Às vésperas de apresentar o relatório com as diretrizes da proposta de reforma 

tributária e sob pressão de setores da economia, Estados e municípios, o grupo de trabalho 

(GT) dedicado à proposta na Câmara dos Deputados deve intensificar as discussões com o 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, nos próximos dias. A expectativa é de que os 

membros do GT acelerem, a partir de agora, as reuniões com o dirigente da pasta 

econômica para fechar as diretrizes da proposta, que deve ser divulgada no dia 6 de junho. 

“Toda semana vai ter encontro com Haddad para resolver dissensos porventura existentes”, 

disse o deputado Mauro Benevides (PDT-CE), um dos integrantes do grupo, ao 

Estadão/Broadcast. Linhas gerais da reforma, como a escolha entre um Imposto sobre Valor 

Agregado (IVA) único ou dual (um para unificar os tributos da União e outro para Estados e 

municípios), além da quantidade de alíquotas diferenciadas para atender os setores, por 

exemplo, devem estar nas diretrizes a serem divulgadas no próximo dia 6. Fonte: O Estado de S. 

Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Tributária será aprovada no Congresso só no fim do ano, diz Tebet 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h12min 

 

Apesar de defender que a discussão da reforma tributária está “madura”, a ministra 

do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, disse na 3ª feira (30) que o texto só deverá 

ser aprovado no fim do ano. Ela disse que a proposta terá “mais dificuldade” no Senado. “A 

reforma pode, sim, ser aprovada na Câmara até o meio deste ano, e vai levar um semestre 

inteiro, até 31 de dezembro, com muito trabalho e esclarecimento no Senado”, declarou. A 

ministra e o secretário-executivo do Ministério da Fazenda, Gabriel Galípolo, participaram 

por videoconferência de evento do jornal Valor Econômico. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Novo IVA deve ser dual e cobrado no destino, diz ministra do Planejamento  

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h02min 

 

Nunca houve momento tão propício para reforma tributária, disse a ministra do 

Planejamento e Orçamento, Simone Tebet. O texto do relator da Câmara dos Deputados 

para o tema, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), aponta, deverá ser uma simbiose entre a Proposta 

de Emenda à Constituição (PEC) 45/2019 e a PEC 110/2019 e deverá propor Imposto sobre 

Valor Agregado (IVA) dual, com tributação no destino, com redução da regressividade e da 

burocracia do atual sistema. A ministra defendeu que, no modelo esperado, nenhum 
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município ou Estado irá perder receitas nos próximos 20 anos, o que retira uma das 

pressões mais fortes contra a reforma. No setor de serviços, disse ela, o relator poderá fazer 

ajuste diferenciado para educação e saúde, por exemplo. Segundo ela, a reforma tributária 

nunca esteve tão madura para votar. “Ouso dizer que a reforma pode ser aprovada na 

Câmara até o meio deste ano e vai levar o segundo semestre no Senado.” Gabriel Galípolo, 

secretário executivo do Ministério da Fazenda, mencionou que ficou muito impressionado 

sobre o consenso de quanto reforma tributária é importante ao participar recentemente em 

almoço na casa do presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), em evento que 

também contou com as presenças do presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-

AL) e do ministro da Fazenda, Fernando Haddad. Para Galípolo, há um senso de urgência 

para se avançar no arcabouço e na reforma tributária. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Transição tem que ser feita de uma forma que dê segurança jurídica, avalia Appy 

Poder Executivo | 29/05/2023 – 14h54min 

 

O secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda, Bernard 

Appy, confirmou que seu objetivo – de acordo com o que está sendo debatido no âmbito das 

Propostas de Emenda à Constituição (PECs) 45 e 110 – é que a mudança do PIS e da 

Cofins, tributos federais, ocorra em meados de 2025, e que a transição do ICMS (estadual) e 

do ISS (municipal) comece em 2027 ou 2028. Appy ressaltou que a definição exata desses 

prazos depende do cronograma da lei complementar a ser elaborada e votada no âmbito da 

reforma. “Teríamos alguns anos para completar toda a transição”, disse. “A gente sai de um 

sistema muito distorcido, e não conseguiríamos do dia para a noite mudar tudo, porque isso 

teria efeitos muito grandes sobre, por exemplo, as empresas que fizeram investimentos com 

base no sistema tributário atual”, afirmou Appy em entrevista a um canal de TV por 

assinatura na sexta-feira (26/5). “É preciso fazer a transição de uma forma que dê segurança 

jurídica para quem já investiu hoje no Brasil”, acrescentou. Appy salientou que, ao final a 

transição, projetada para o começo dos nos 2030, “teremos um sistema muito mais eficiente 

do que o que a gente tem hoje, e muito mais favorável ao crescimento”. Fonte: ASCOM MF 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA 

 

Rede de Corregedorias das Agências Reguladoras Federais é lançada 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 10h41min 

 

A Rede de Corregedorias das Agências Reguladoras Federais (CORAGE) realizou o 

evento de lançamento do grupo na segunda-feira, 29 de maio, no Auditório Flávio Terra 

Barth, na sede da Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico (ANA), em Brasília. O 

objetivo do encontro foi apresentar aos órgãos de interesse o escopo da Rede e os 

benefícios para as atividades correcionais das agências reguladoras federais. A abertura da 

reunião contou com a participação da diretora-presidente da ANA, Veronica Rios; da 

corregedora-geral da Agência, que foi designada como secretária executiva da Rede, Ivja 

Machado; e o corregedor-geral da União, Ricardo Wagner. Em seguida estiveram presentes 

na roda de conversa o diretor da ANA Mauricio Abijaodi, como mediador; a corregedora da 

Agência Nacional de Aviação Civil (ANAC), Érica Bezerra; a corregedora da Agência 

Nacional de Vigilância Sanitária (ANVISA), Aline Reis; e o corregedor da Agência Nacional 

do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP), Alexsander Pizzolotto. Em seu discurso, 

Ivja Machado explicou o que motivou a criação da CORAGE. “Agir com o coração e buscar a 

excelência, foram as duas ideias que mobilizaram as corregedorias das agências em torno 

das ações de impacto no âmbito disciplinar”, destacou. Fonte: ASCOM ANA 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Há incentivos fiscais feitos à custa da sociedade, diz Tebet 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 13h18min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, disse parte dos incentivos 

fiscais são feitos à custa da sociedade brasileira. Ela defendeu um processo de revisão dos 

gastos públicos, principalmente dos subsídios. Tebet defendeu que a análise que não 

significa necessariamente cortes, mas reavaliação de despesas. A ministra e o secretário-

executivo do Ministério da Fazenda, Gabriel Galípolo, participaram por videoconferência de 

evento do jornal Valor Econômico. De acordo com a ministra, há um puxadinho tributário que 

elevou os subsídios para R$ 480 bilhões. Disse que há lobby “legítimo” de setores que “têm 

condições de pagar uma passagem aérea” para cobrar congressistas pelos benefícios 

fiscais. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Evento debate a importância da PI para a competitividade mundial 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h29min 

 

Na abertura do evento "Registro da Propriedade Intelectual e a competitividade 

mundial", na terça-feira, dia 30 de maio, o coordenador de Relações Institucionais de São 

Paulo (COINS-SP), Mauro Catharino, representando o presidente interino do INPI, Júlio 

César Moreira, destacou que o sistema de propriedade intelectual (SPI) depende da 

interação e cooperação entre as organizações para que favoreça a internacionalização das 

empresas e a competitividade mundial. Segundo Mauro Catharino, o INPI lançou um plano 

com iniciativas que propiciam ao SPI as condições necessárias para seu desenvolvimento, 

por meio da melhoria da qualidade dos serviços prestados, entre outros objetivos do 

planejamento estratégico do Instituto. O diretor-geral adjunto da Organização Mundial da 

Propriedade Intelectual (OMPI), Marco Aleman, pontuou que o SPI é a peça fundamental 

para o desenvolvimento dos países, a partir da apropriação dos direitos de PI e o controle de 

seu uso. Enfatizou o crescimento dos pedidos de direitos de PI verificado nos últimos anos 

na América Latina e Caribe, principalmente no Brasil, México e Argentina. Fonte: ASCOM INPI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula volta a defender moeda única em reunião com chefes de Estado da América do 

Sul 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h50min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva voltou a defender a criação de uma moeda 

unificada no Mercosul em reunião com líderes de países da América do Sul, realizada no 

Palácio do Itamaraty na terça-feira (30). Em seu discurso de abertura, Lula elencou as 

propostas econômicas para o bloco. Dentre elas, sugeriu aprofundar a “identidade sul-

americana também na área monetária, mediante mecanismo de compensação mais eficiente 

e a criação de uma unidade de referência comum para o comércio, reduzindo a dependência 

de moedas extrarregionais.” Em complemento, considerou também “implementar iniciativas 

de convergência regulatória, facilitando trâmites e desburocratizando procedimentos de 

exportação e importação de bens.” Fonte: CNN Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

É preciso ter cautela na análise dos dados de crédito de abril, diz Rocha, do BC  
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Poder Executivo | 30/05/2023 – 11h52min 

 

O chefe do departamento de estatísticas do Banco Central (BC), Fernando Rocha, 

afirmou há pouco que é preciso "ter cautela" na análise dos dados de crédito de abril, que 

mostram queda nas concessões de quase todas as modalidades. "Em abril tivemos 18 dias 

úteis e em março, 23, isso pode fazer com que as métricas tenham resultados diferentes", 

disse em entrevista coletiva para apresentação dos dados de crédito de abril. Além disso, 

segundo ele, o ajuste sazonal pode não ter capturado todo o efeito do mês. "Quando se 

compara as concessões médias diárias, que é o valor concedido no mês dividido pelos dias 

úteis, houve crescimento de 5,4%, puxado principalmente por mais concessão de crédito 

para as famílias, que cresceu 12,5%. No caso de empresas, houve queda de 3,5%", 

detalhou Rocha. "Na minha opinião, as concessões caíram no mês, mas caíram um pouco 

menos porque o processo de dessazonalização pode não ter captado totalmente esse 

efeito", complementou. O técnico do BC avaliou, ainda, que o efeito da crise das Americanas 

ainda é pontual em modalidades de "risco sacado", que nas estatísticas do BC se 

concentram em descontos de duplicatas e em antecipação de recebíveis. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Galípolo: Novo arcabouço é simples e está bem alinhado com regras fiscais mais 

modernas 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 11h38min 

 

O secretário-executivo do Ministério da Fazenda, Gabriel Galípolo, refutou a 

afirmação de que o novo arcabouço fiscal traz complexidade. Segundo ele, a nova regra é 

relativamente simples, está bem alinhada com as regras fiscais mais modernas, de nova 

geração. A observação foi feita durante a live "E Agora, Brasil?", promovida pelos jornais 

Valor e O Globo na terça-feira (30). Também participante da live, a ministra do Planejamento 

e Orçamento, Simone Tebet, ressalta que a aprovação do arcabouço fiscal é o primeiro 

passo e terá papel decisivo para promover a adoção de processos modernos de controle 

para evitar riscos. A cada dois meses, disse ela, haverá análise para verificar necessidade 

de bloqueio. A ministra destacou que o processo de revisão de gastos não significa 

exatamente cortes, mas despesas com mais qualidade. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Tebet: Temos um arcabouço crível, flexível, sustentável, que sai da Câmara 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 10h21min 

 

O projeto de lei sobre arcabouço fiscal saiu aperfeiçoado da Câmara dos Deputados, 

disse a ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, durante participação no 

seminário “E Agora, Brasil?”, promovido pelos jornais Valor e O Globo na terça-feira (30). O 

texto do relator, Cláudio Cajado (PP-BA), segundo ela, tornou a regra “crível, flexível, 

sustentável”. A ministra lembrou que o projeto do arcabouço foi elaborado pela equipe do 

ministro da Fazenda, Fernando Haddad, mas houve total harmonia com o Planejamento e 

Orçamento. A ministra adicionou que o saldo é “positivo” e agora o ministério se coloca à 

disposição do Senado para prestar esclarecimentos e subsidiar com dados para que se 

possa aperfeiçoar mais o arcabouço. Também participa do evento o secretário executivo do 

Ministério da Fazenda, Gabriel Galípolo. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad avança em plano para elevar receitas em 2024, mas zerar déficit ainda é 

dúvida 

Mercado | 29/05/2023 – 23h15min 
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Dependente de novas receitas para cumprir as metas fiscais prometidas para os 

próximos anos, o ministro Fernando Haddad (Fazenda) conseguiu avançar na aprovação de 

medidas que podem elevar a arrecadação da União em 2024, mas o alcance da meta de 

zerar o déficit público no ano que vem ainda é uma dúvida entre analistas do mercado. Nas 

contas do governo, iniciativas já validadas pelo Legislativo e pelo Judiciário podem render ao 

menos R$ 130 bilhões aos cofres públicos no ano que vem. Outras ações podem ampliar 

esse valor, mas ainda demandam aval dos parlamentares ou decisão política do Executivo 

(como a reoneração dos combustíveis, que pode resultar, sozinha, em mais R$ 60 bilhões). 

Por outro lado, o governo também tem adotado algumas medidas que abrem mão de 

receitas, como a correção da tabela do Imposto de Renda, a prorrogação de incentivos para 

o setor de eventos e empresas aéreas e um novo programa de estímulo à aquisição de 

automóveis. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

EDUCAÇÃO 

 

MEC quer monitorar velocidade, latência e qualidade de uso da internet nas escolas 

Poder Executivo | 30/05/2023 

 

O Ministério da Educação (MEC) planeja ampliar os critérios de avalição sobre 

conectividade nas escolas. A ideia é não se ater apenas ao fato de se a instituição de ensino 

tem ou não ponto de acesso à rede, mas também mensurar indicadores de qualidade, como 

a velocidade da conexão, a taxa de latência e a experiência de uso no ambiente de 

aprendizagem. Segundo a coordenadora-geral de Tecnologia e Inovação da Educação 

Básica do MEC, Ana Úngari Dal Fabbro, a pasta tem trabalhado para expandir as métricas 

de conectividade nos espaços escolares. “O que precisamos muito mudar agora é a 

compreensão. A escola estar conectada não é o suficiente. Às vezes, só há acesso na sala 

do diretor, mas não em sala de aula, que é onde a tecnologia proporciona experiências 

pedagógicas com os estudantes”, afirmou, na terça-feira, 30, durante painel no evento 

Edtechs e as Escolas Públicas, realizado pelo Tele.Síntese, com apoio institucional da 

Associação das Empresas Brasileiras de Tecnologia da Informação (Assespro). Nesse 

sentido, Ana disse que o MEC está “mudando os parâmetros do que vamos acompanhar”, 

sinalizando que o ministério deve desenvolver uma política de monitoramento da qualidade 

da internet nas escolas. “Hoje, temos dados se a escola tem acesso à internet ou não, mas 

não temos uma visão tão boa sobre a velocidade da internet”, pontuou. “Muitas vezes, 

algumas escolas têm até conectividade adequada, com link de fibra, mas [o sinal] não chega 

à sala de aula”, complementou. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

JUDICIÁRIO 

 

OAB faz alerta nacional: licitação não pode exigir filiação na associação nacional de 

proteção de dados 

Poder Executivo | 29/05/2023 

 

O presidente do Conselho Federal da Ordem dos Advogados do Brasil, Beto 

Simonetti, enviou ofício às seccionais de todo o país informando que editais que incluam a 

exigência de vinculação de advogados à Associação Nacional dos Profissionais de Proteção 

de Dados (ANPPD) para participação em licitações públicas em matéria de proteção de 

dados podem ser impugnados. A prática pode significar prejuízo à participação da advocacia 

em licitações públicas, e o alerta tem o propósito de disseminar informação a respeito da 

matéria e explicar que cada entidade pode impugnar, a fim de salvaguardar o livre exercício 

da advocacia e preservar a competência da OAB. O alerta direcionado aos advocados e a 
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todas as seccionais da OAB pelo Brasil não é o primeiro. Vale lembrar que a própria ANPD 

já publicou uma nota pública para esclarecer que não há validade em normas criadas por 

entidades privadas, visto a ausência das regras específicas, bem como não existe exigência 

legal de registro profissional ou de atuação por meio de associação ou entidades "O poder 

de fiscalização e controle exercido pela OAB, conforme previsto no art. 44, VI, do Estatuto da 

Advocacia, permite aos Conselhos Seccionais questionar editais que violem os direitos dos 

advogados, notadamente na hipótese de indevida limitação da atuação a profissionais 

compulsoriamente associados a entidade privada diversa da OAB e alheia à disciplina da 

profissão", disse Simonetti no documento. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ORÇAMENTO 

 

Tebet vê redução de até R$ 40 bi com arcabouço na Câmara e risco de novos cortes 

no Senado 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h58min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, defendeu que o projeto de 

lei do arcabouço fiscal aprovado na Câmara deixou a proposta mais restritiva e pode ser 

necessário um corte adicional de até R$ 40 bilhões no próximo ano, após alterações feitas. 

Diante disso, disse que o Senado deve pelo menos manter o projeto como está ou podem 

ser necessários novos cortes, inclusive em emendas parlamentares. Ao participar do 

seminário “E Agora, Brasil?”, promovido pelos jornais Valor e O Globo na terça-feira, Tebet 

afirmou que a condução do projeto vai depender da “soberania do Senado”, mas alertou para 

um corte de R$ 32 bilhões a R$ 40 bilhões em despesas discricionárias por causa de 

mudanças feitas pelo relator na Câmara. “A soberania do Senado que vai dizer [sobre 

arcabouço]. Mas cabe a nós fazer um contraponto a uma narrativa que veio do mercado nos 

últimos dias; vamos mostrar, quem está falando é uma fiscalista, que o arcabouço ficou mais 

restritivo em relação a gastos. Nos parâmetros de hoje, teria que cortar entre R$ 32 bilhões e 

R$ 40 bilhões de discricionárias com alteração que relator fez”, disse. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Bloqueio de R$ 1,7 bilhão não vai atingir Saúde, Educação e ministérios menores, diz 

Tebet 

Poder Executivo | 29/05/2023 – 17h22min 

 

A ministra do Planejamento e Orçamento, Simone Tebet, afirmou na segunda-feira 

(29) que o bloqueio de R$ 1,7 bilhão que será feito no Orçamento não vai atingir os 

ministérios menores nem as pastas da Saúde e da Educação. Na semana passada, o 

governo anunciou a necessidade de bloquear R$ 1,7 bilhão nas chamadas despesas 

discricionárias do Orçamento deste ano para cumprir o teto de gastos, regra fiscal que ainda 

está em vigor. Pelo teto de gastos, as despesas do governo, de um ano para o outro, só 

podem crescer na mesma proporção da inflação. "A JEO [Junta de Execução Orçamentária] 

já se reuniu, nós já fechamos questão em relação a isso. O que só posso adiantar para 

vocês que fiquem tranquilos que os ministérios menores, que têm menores orçamentos, 

Educação e Saúde estarão preservados", afirmou Tebet após reunião com o ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad. A JEO é formada pelos ministérios da Fazenda, Planejamento, 

Gestão e Casa Civil. Cabe à JEO definir, entre outras coisas, como será feito o bloqueio de 

recursos do orçamento. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 
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Padilha diz que relatório de MP dos ministérios não é 'ideal', mas governo defenderá 

'do jeito que está' 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 13h53min 

 

O ministro da Secretaria de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, afirmou na 

terça-feira (30), a parlamentares que o governo Lula defenderá o relatório da medida 

provisória (MP) da reestruturação ministerial aprovado na semana passada com o 

esvaziamento dos ministérios do Meio Ambiente, do Desenvolvimento Agrário e dos Povos 

Indígenas. A fala, feita em almoço com a Frente Parlamentar pelo Empreendedorismo (FPE), 

contraria o discurso do governo logo após protestos das ministras do Meio Ambiente, Marina 

Silva, e dos Povos Indígenas, Sonia Guajajara, à perda de funções, que levou a reunião com 

o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e promessas de que o Executivo atuaria para 

mudar a MP. A medida enviada pela atual gestão amplia o número de ministérios. O texto 

perderá validade na quinta-feira (1º de junho) caso não seja votado, o que fará a estrutura 

voltar à deixada pelo governo Jair Bolsonaro, com menos pastas. A votação está prevista 

para ocorrer nesta semana. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

PL para barrar serviço de operadora que não conectar escolas avança no Senado 

Poder Legislativo | 30/05/2023 

 

A Comissão de Educação do Senado Federal aprovou, na terça-feira, 30, o projeto 

de lei que torna os compromissos para conectividade em escolas uma obrigatoriedade para 

as operadoras manterem a outorga para prestação de serviço público (PL 786/2023) ou 

migrar de concessão para autorização. O texto agora vai à Comissão de Ciência e 

Tecnologia (CCT) e, se aprovado, já segue para a Câmara. A proposta, de autoria do 

senador Flávio Arns (PSB/PR), altera duas normas. Na Lei Geral de Telecomunicações 

(LGT), o texto propõe acrescentar que “autorização para prestação de serviço de 

telecomunicações móveis de interesse coletivo fica condicionada à aceitação dos 

compromissos de instalação e manutenção de acessos à internet em banda larga em todas 

as escolas públicas de educação básica existentes na área objeto da outorga”. O mesmo é 

sugerido para a prorrogação de autorização de uso de radiofrequências. No trecho da LGT 

que prevê a migração da concessão para autorização, o PL acrescenta que “os 

compromissos de investimento associados à adaptação do instrumento de concessão para 

prestação do Serviço Telefônico Fixo Comutado deverão prever a manutenção ou ampliação 

da obrigação de prestação, de forma gratuita, do serviço de conexão à internet, em banda 

larga fixa, a todas as escolas públicas de educação básica localizadas na área de prestação 

do serviço”. No caso da migração, o PL prevê que a Agência Nacional de Telecomunicações 

(Anatel) edite um regulamento com o detalhamento das condições e critérios. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Dilma diz que Banco do Brics quer incluir “muitos outros países” 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 13h24min 

 

A presidente do NDB (sigla para Novo Banco do Desenvolvimento da sigla em 

inglês), Dilma Rousseff (PT), afirmou que o Banco do Brics, como também é conhecido, 

pretende ampliar a sua rede de participantes, incluindo “muitos outros países”. “Nossa 

abordagem para expandir o número de países será buscar maior diversidade, tanto em 

termos geográficos quanto em estágio de desenvolvimento”, disse em seu discurso de 

abertura da 8ª reunião anual do banco em Xangai, na China, na 3ª feira (30.mai.2023). Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 



 

13 
 

Retorno ao índice 

  

Lula defende reforma da Unasul como mecanismo de cooperação 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 12h58min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva defendeu o retorno da União de Nações Sul-

Americanas (Unasul) como mecanismo de cooperação entre os países da América do Sul. 

Lula é o anfitrião de um encontro com mais de dez líderes dos países da região, na terça-

feira (30), no Palácio Itamaraty, em Brasília. Os líderes sul-americanos atenderam a um 

convite feito pelo presidente brasileiro, que busca retomar a cooperação dentro do continente 

em áreas como saúde, mudança do clima, defesa, combate aos ilícitos transnacionais, 

infraestrutura e energia, entre outros.  “E não é preciso recomeçar do zero. A Unasul é um 

patrimônio coletivo. Lembremos que ela está em vigor e sete países ainda são membros 

plenos. É importante retomar seu processo de construção, mas, ao fazê-lo, é essencial 

avaliar criticamente o que não funcionou e levar em conta essas lições.” Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Lula se reúne com presidentes sul-americanos em Brasília 

Poder Executivo | 30/05/2023 – 07h02min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva é o anfitrião de um encontro com mais dez 

presidentes dos países da América do Sul na terça-feira (30), no Palácio do Itamaraty, em 

Brasília. Devem participar do encontro, que começa às 9h, os presidentes Alberto Fernández 

(Argentina), Luís Arce (Bolívia), Gabriel Boric (Chile), Gustavo Petro (Colômbia), Guillermo 

Lasso (Equador), Irfaan Ali (Guiana), Mário Abdo Benítez (Paraguai), Chan Santokhi 

(Suriname), Luís Lacalle Pou (Uruguai) e Nicolás Maduro (Venezuela). A única ausência em 

nível presidencial é a do Peru, cuja presidente Dina Boluarte está impossibilitada de 

comparecer por questões constitucionais. O Peru vive uma crise política desde a destituição 

do agora ex-presidente Pedro Castillo no fim do ano passado. No lugar de Dina Boluarte virá 

o presidente do conselho de ministros do país, Alberto Otárola. Os líderes sul-americanos 

atenderam a um convite feito por Lula, que busca retomar a cooperação dentro do 

continente. Segundo a embaixadora Gisela Figueiredo Padovan, secretária de América 

Latina e Caribe do Ministério das Relações Exteriores, as principais pautas, além da 

integração, são em torno de questões comuns nas áreas de saúde, infraestrutura, energia, 

meio ambiente e combate ao crime organizado. “A ideia é retomar o diálogo e a cooperação 

com países sul-americanos. Identificar denominadores comuns. A região dispõe de 

capacidades que serão chaves no futuro da humanidade, como recursos naturais, água, 

minérios, área para produção de alimentos. Uma agenda concreta de cooperação pode ser 

iniciada imediatamente”, disse a embaixadora, durante entrevista para dar informações 

gerais sobre a cúpula. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRABALHISTA 

 

CAE adia para quarta a votação sobre igualdade salarial entre homem e mulher 

Poder Legislativo | 30/05/2023 – 11h58min 

 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) adiou para a quarta-feira (31) a votação 

do projeto de lei (PL) 1.085/2023, que assegura igualdade salarial e remuneratória entre 

mulheres e homens na mesma função. A matéria estava na pauta da terça-feira (30), mas foi 

retirada após um pedido de vista. A reunião está marcada para as 14h30. O projeto da 

Presidência da República foi aprovado neste mês pela Câmara dos Deputados e tramita no 

Senado em regime de urgência. Além da CAE, analisam a proposta as comissões de 
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Direitos Humanos (CDH) e de Assuntos Sociais (CAS). A votação da matéria nesses dois 

colegiados também está prevista para quarta-feira (31). Na reunião da CAE, a senadora 

Augusta Brito (PT-CE) leu o relatório da senadora Teresa Leitão (PT-PE). A parlamentar 

pernambucana rejeitou todas as emendas apresentadas ao texto, o que motivou o pedido de 

vistas e uma série de destaques de votação em separado (DVS). Parlamentares críticos ao 

PL 1.085/2023 disseram concordar com a equiparação salarial entre homens e mulheres, 

mas afirmam que a isonomia das remunerações pode provocar distorções. Para o senador 

Oriovisto Guimarães (Podemos-PR), o texto "tem uma incorreção". Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

AGU e TRT-15 assinam acordo para reduzir litigiosidade em causas trabalhistas 

Poder Executivo | 29/05/2023 – 17h53min 

 

A Advocacia-Geral da União (AGU) e o Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região 

(TRT-15), em Campinas, celebraram na sexta-feira (26) acordo de cooperação técnica para 

reduzir a litigiosidade em causas que discutem a responsabilidade subsidiária da União por 

encargos trabalhistas devidos por empresas terceirizadas. Celebrado como parte das 

atividades da Semana Nacional da Conciliação Trabalhista, o acordo prevê que o tribunal 

enviará as informações processuais necessárias para que advogados da União formulem 

pedidos de extinção do feito, desistam de recorrer ou de questionar sentenças e execuções 

conforme hipóteses previstas em parecer referencial da Procuradoria Nacional da União de 

Trabalho e Emprego, órgão da AGU que atua na área. As duas instituições deverão manter 

intercâmbio de dados, documentos e de apoio técnico-institucional, além de definirem em um 

plano o fluxo de trabalho, cronograma e indicadores de produtividade relacionados à 

“desjudicialização” e ao gerenciamento de precedentes. Fonte: ASCOM AGU 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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